

# CEREMONIE FUNEBRE

## En l'honneur des Soldats Pontificaux,

A LA CATHEDRALE DES TROIS-RIVIERES,

Le 17 Décembre 1860.

---

LUNDI, le 17 Décembre, eut lieu à la Cathédrale des Trois-Rivières, sur les six heures du soir, une cérémonie funèbre en l'honneur des glorieux défenseurs du St. Siège, morts dans les derniers combats. L'Eglise avait revêtu ses habits de deuil. Des tentures noires, artistement distribuées dans la nef et le sanctuaire, en rendaient l'aspect singulièrement sombre et saisissant. Les autels couverts de grandes draperies, la chaire voilée d'un crêpe, les colonnes de l'édifice ceintes de larges banderoles noires jusqu'à leur sommet, tout annonçait la douleur. En face de la chaire, un magnifique catafalque, brillamment illuminé, s'élevait en pyramide, surmonté d'une croix. Dans ce funèbre appareil se peignait visiblement une affliction profonde. En effet, l'Eglise allait pleurer, non sur des défunts ordinaires, mais sur des héros, et des héros tombés pour sa défense. Une foule compacte se pressait dans les murs de la Cathédrale. Toute la ville était présente.

La cérémonie s'ouvrit par des airs lugubres. Puis les plaintifs gémissements du *Dies iræ* se firent entendre. Le prédicateur parut. M. Louis Laffèche, V. G., Supérieur du Séminaire de Nicolet, vénérable missionnaire qui porte avec lui les marques de son apostolat, allait nous parler des combats et des triomphes de l'Eglise, ainsi que de la gloire et du bonheur de ceux qui se sacrifient pour elle. Son discours dura